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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Жителей Таймыра приглашают принять участие в разработке нормативов потребления 
коммунальных услуг 

Министерство ЖКХ Красноярского края предлагает жителям Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района принять участие в разработке нормативов потребления 
коммунальных услуг в части водоснабжения и водоотведения путем анкетирования.  

Мероприятие проходит в рамках формирования нормативов на территории 
Красноярского края в связи с изменением с 1 июля 2012 года Правил установления и 
определения нормативов потребления коммунальных услуг (далее – Правила).  

В соответствии с Правилами для расчета нормативов потребления коммунальных услуг 
по холодному и горячему водоснабжению необходимо на основании экспертных оценок и 
статистических данных определить количество процедур пользования одним водоразборным 
одним человеком в течение одного календарного месяца.  

Анкету следует заполнять исходя из наличия водоразборных устройств в квартире, 
собственного опыта их использования, а также количества процедур пользования 
водоразборными устройствами членами своей семьи.  

Анкету можно заполнить на официальном сайте Министерства ЖКХ края www.gkh24.ru в 
разделе «Последние новости» до 10 декабря 2012 года. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре открыта первая ледовая переправа 
Первая в этом году ледовая переправа открыта в Диксоне, сообщили 3 декабря в 

управлении общественных связей Таймырского муниципального района Красноярского края. 
В связи с наступлением устойчивых отрицательных температур на территории 

городского поселения Диксон открыта первая и самая северная ледовая переправа «остров 
Диксон — поселок Диксон», по которой зимой планируется осуществлять социально 
значимые грузоперевозки между островной и материковой частью поселка. 

В рамках муниципального контракта для обеспечения проезда по ледовой переправе 
работы по обустройству и содержанию зимника осуществляет подрядная организация ООО 
«Таймыр-Энергоком». 

По информации районного управления транспорта, информатизации и связи, 
выполнение мероприятий обеспечивает бюджет муниципального района. 

Протяженность переправы составляет 5,6 км, допустимая нагрузка на лед для колесной 
техники — 3 тонны, для гусеничной — 3,5 тонны. 

«Лаборатория новостей» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В Дудинке завершился фестиваль «Строганина Таймыра» 
30 ноября и 1 декабря в городском Доме культуры проходили заключительные 

мероприятия фестиваля «Строганина Таймыра», инициаторами которого выступили 
Администрация города Дудинки и городская Ассоциация коренных народов Таймыра. Участие 
в фестивальных днях приняли шесть команд, состоящие из представителей семейно-родовых 
общин «Урулар», «Коу-кюнь» и «Дирьхяку», оленеводческо-сельскохозяйственных 
производственных кооперативов «Яра Танама» и «Сузун», общины коренных малочисленных 
народов «Мукустур». Они соревновались друг с другом в мастерстве  приготовления 
строганины – традиционного таймырского блюда из рыбы северных пород. Члены жюри в 
составе Сидора Чуприна, Григория Дюкарева, Николая Лашкина, Анны Тумановой, 
Иннокентия Кудрякова и Александра Патынги оценивали скорость строгания рыбы,  качество 
стружек и высоту рыбной горки, красоту подачи блюда к столу и экземпляр рыбы 
максимального веса и размера. 
  Результаты команд и имена победителей были оглашены на гала-концерте, который 
предварили выставка-дегустация блюд под названием «Чудеса северной кухни» и мастер-
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класс по строганию рыбы, проведённый для собравшихся в фойе городского Дома 
культуры председателем жюри фестиваля Сидором Чуприным и Главой города Дудинки 
Алексеем Дьяченко.  
 В номинации конкурса «Чемпион строгания» победа была присуждена лидеру ОСПК 
«Яра Танама» Александру Ядне, в номинации «Мастер строгания рыбы» лучшей была 
признана работа членов команды семейно-родовой общины «Урулар». Они же завоевали 
первенство и в номинации «Лучший трофей рыбака», за предоставленную на конкурс рыбу 
породы чир весом более пяти килограммов. Она была продана с организованного здесь же 
аукциона за 15 тысяч рублей. Рыба и вырученные за неё деньги были переданы многодетной 
семье Порбиных, недавно переселившейся в Дудинку из посёлка Потапово.   
          Номинация «Церемония строганины» определяла самую интересную подачу блюда – 
жюри оценило старания членов общины «Мукустур», а главным призёром фестиваля  и 
абсолютным победителем по количеству набранных баллов стала команда  семейно-родовой 
общины «Коу-кюнь». В качестве приза она получила резиновую лодку и генератор для 
автономного обеспечения электроэнергией. Под бурные аплодисменты публики Глава города 
Алексей Дьяченко вручил лидеру команды Алексею Чунанчару ленту и диплом победителя.   

"Таймырский Телеграф"  
 
В Дудинке пройдут мероприятия, посвященные Дню Таймыра. 

6 декабря в читальном зале центральной библиотеки Дудинки состоится мероприятие, 
посвящённое очередной годовщине со дня образования Таймыра, под названием «Здесь не 
край земли, а её начало». Организаторы собираются предложить присутствующим экскурс в 
историю нашего края, от времён его первых исследований и до наших дней. На встрече с 
читателями будут представлены также сведения о Таймырском муниципальном районе, 
информация о званиях, которые присваиваются  его лучшим представителям – за особые 
заслуги и трудовой подвиг, за вклад в социально-экономическое и культурное развитие 
района. Кроме этого участники встречи совершат виртуальное путешествие по 
государственным заповедникам, которые действуют на территории Таймыра и призваны 
сохранять его уникальные природные богатства, оберегать редких представителей северной 
флоры и фауны. 

"Таймырский Телеграф"  
 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Итоги профилактических операций "Скорость" и "Встречная полоса" подвели в 
Норильске 

С 30 ноября по 3 декабря в Норильске проводили профилактические мероприятия 
"Скорость" и "Встречная полоса", направленные на предупреждение нарушений ПДД. 

 В ходе рейдов был задействован не только личный состав ГИБДД, но и стражи порядка 
из других служб и подразделений, а также внештатные сотрудники полиции. Для выявления 
нарушений на дорогах использовались приборы автоматической фиксации.  

 Как сообщили ИА "Таймырский Телеграф" в понедельник в пресс-службе городской 
полиции, в ходе мероприятий госавтоинспекторы выявили почти 300 нарушений ПДД. К 
административной ответственности за превышение скорости привлечены 92 водителя, за 
выезд на "встречку" – четыре автолюбителя. Также в ходе рейдов были выявлены четверо 
граждан, управлявшие транспортными средствами в состоянии опьянения. 

"Таймырский Телеграф"  
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норильский никель" ожидает смена менеджмента - источник 
Одну из крупнейших российских компаний "Норильский никель" ожидает в ближайшие 

две недели смена высшего менеджмента, когда к ее управлению придут люди, прошедшие 
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деловую школу в структурах известного российского бизнесмена Романа Абрамовича. 
Об этом корр.ИТАР-ТАСС стало здесь известно  от держателей акций "Норильского никеля".  

 Предстоящие кардинальные изменения в руководстве компании связаны с решением 
ведущих ее акционеров - Олега Дерипаски и Владимира Потанина, "прекратить 
конфронтацию и найти компромисс", отметил деловой источник.  

 Импульсом стало начало слушаний сегодня Лондонским международным арбитражным 
судом дела по иску Дерипаски к Потанину. Ожидаются, что слушания продлятся лишь 
нескольких минут после изучения судом совместного письменного сообщения сторон о 
достижении внесудебного соглашения.  

Согласно имеющейся здесь информации, Олег Дерипаска добивался от главы холдинга 
"Интеррос" выплаты до 1,5 млрд долларов в качестве компенсации за потери, которые, по его 
мнению, он понес в результате операции по обратному выкупу структурами Владимира 
Потанина акций "Норильского никеля" Однако накануне начала арбитражного 
разбирательства оба бизнесмена посчитали за лучшее не ходить по судам, тем более 
лондонским, а заключить перемирие.  

Между тем, согласно информации корр.ИТАР-ТАСС из источников, пока никакого 
письменного соглашения между Дерипаской и Потаниным нет. "Что есть, так это 
определенные договоренности, которые должны в ближайшее время получить оформление, - 
заметил собеседник агентства. - При этом прекращение дела в Лондонском международном 
арбитражном суде должно стать первым осязаемым шагом к общему примирению".  

Вслед за этим, по его словам, должны быть сделаны следующие шаги: изменения в 
руководстве компании, увеличение размера выплачиваемых дивидендов, вхождение в 
капитал "Норильского никеля" известного российского бизнесмена Романа Абрамовича. Он 
приобретает пакет в размере 7 проц акций с опционом по доведению его до 10 проц. 
"Ситуация развивается в позитивном направлении, так как прекращение конфронтации двух 
ведущих акционеров "Норильского никеля" даст компании возможность к стратегическому 
развитию", - отметил источник.  

Согласно имеющейся в лондонском Сити информации, на ведущие посты в 
менеджменте "Норильского никеля" придут люди из структур Романа Абрамовича. При этом 
назначения пройдут еще до наступления нового 2013 года - в течение ближайших двух 
недель. В свою очередь Владимир Потанин займет, видимо, пост генерального директора 
компании.  

При этом Потанин будет продолжать уделять значительное внимание тем проектам, 
которые холдинг "Интеррос" осуществляет в Сочи в подготовке к Зимней Олимпиаде. 
Согласно имеющейся информации, в этом ему будет содействовать и Владимир 
Стржалковский, который на сегодняшний день занимает пост генерального директора 
"Норильского никеля". "В подобной ситуации основная работа по управлению компанией 
ляжет на плечи нового менеджмента, - подчеркнул собеседник корр.ИТАР-ТАСС. - Именно он 
должен обеспечить смену эпох в развитии "Норильского никеля".  

В целом деловой мир позитивно оценивает происходящие в одной из наиболее 
значительных российских компаний изменения. "Ясно, что в ее работе повысится 
прозрачность, - отметил информированный источник в беседе с корр.ИТАР-ТАСС. - При этом 
тот факт, что Дерипаска и Потанин "зарыли томагавки войны", позитивно скажется на всех 
сторонах деятельности "Норильского никеля". Позитивным фактором является и ожидаемое 
повышение размеров выплачиваемых дивидендов, что увеличивает привлекательность 
компании на фондовом рынке. 

ИТАР-ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Хлопонин сохранил сибирскую партийную прописку. Жесткая риторика лидеров 
красноярского отделения "Единой России" удивила оппозицию 

Первый заместитель председателя краевого парламента Валерий Семенов вновь 
избран секретарем Красноярского регионального отделения «Единой России». На 
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юбилейной, XXV отчетно-выборной конференции региональной ЕР за него 
проголосовали подавляющее большинство делегатов. Семенов возглавляет краевую 
партийную организацию с декабря 2012 года. В ноябре его считали одним из претендентов на 
госдумовский мандат, который сдал Андрей Воробьев после перехода на работу в 
Московскую область, но в итоге в здание на Охотном Ряду перешел работать депутат 
Заксобрания Виктор Зубарев.  

В своем отчетном докладе Валерий Семенов призвал соратников к жесткому 
противодействию оппозиции. «Не давать им шансов улучшить свои позиции. Тем более что 
кроме критиканства им противопоставить нашим партийцам и нечего. Большинство в органах 
власти позволяет нам проводить политику в интересах людей без оглядки на популизм 
оппозиционных партий», – заявил лидер красноярских единороссов.  

Губернатор Лев Кузнецов, правда, был не столь категоричен, допустив возможность 
создания коалиций. «Мы должны задуматься над тем, чтобы внутрипартийная конкуренция и 
кадровая политика были очевидны для всех. Нужно, чтобы внутрипартийная конкуренция не 
повторяла биологический дарвинизм, была четкой и прозрачной, – отметил глава региона. – 
Мы должны не бояться вступать в коалицию с теми, кто разделяет наши взгляды независимо 
от партийной принадлежности. Но в то же время жестко формулировать позицию нашим 
политическим оппонентам».  

Риторика единороссов удивила местную оппозицию. «Непонятно, зачем Семенов 
провоцирует нас на неприятный для «Единой России» ответ, – заявил «НГ» депутат 
Заксобрания, представитель «Справедливой России» Олег Пащенко. – Мы их последние 
месяцы не трогали, старались вместе работать над сложнейшими вопросами дефицитного 
бюджета, понимая, что в том экономическом положении, в котором оказался регион, просто 
не до политических драк. Если они собираются вновь оградить оппозицию красными 
флажками, то это бумерангом ударит «Единой России» уже на выборах в горсовет 
Красноярска».  

На конференции в президиум регионального политсовета ЕР был избран и экс-
губернатор края Александр Хлопонин, хотя он уже почти три года трудится на посту 
президентского полпреда в Северо-Кавказском федеральном округе. «Хлопонин для 
красноярских единороссов не свадебный генерал и не почетный член местного политбюро, а 
политик, по-прежнему сильно влияющий на ситуацию в регионе, – считает политолог Сергей 
Комарицын. – Он остается в политсовете по взаимному согласию сторон. У Хлопонина по-
прежнему есть определенные интересы в крае, в том числе и в экономической сфере, а 
красноярская номенклатура пользуется федеральным административным ресурсом полпреда 
для решения вопросов в Москве. Хлопонин только Северным Кавказом не ограничивается. 
Недавнее назначение его давнего соратника Юрия Олейникова на пост заместителя 
губернатора Московской области говорит о том, что география политических интересов 
полпреда весьма обширна». 

«Независимая газета» 
 
Спасатели предупредили жителей Красноярского края о возможных ЧС этой зимой 

В МЧС рассказали о тех опасностях, которые этой зимой подстерегают красноярских 
рыбаков, туристов и автомобилистов.  

В МЧС рассказали о тех опасностях, которые этой зимой подстерегают красноярских 
рыбаков, туристов и автомобилистов. 3 декабря, озвучивая прогноз зимних ЧС, 
замначальника ГУ МЧС по Красноярскому краю Валерий Терешков отметил, что, несмотря на 
достаточно комфортную погоду, которую пообещали синоптики, сотрудники МЧС уверены, что 
некоторые факторы все же будут осложнять им работу. 

Первое, на что он обратил внимание, — это напряженная гидрологическая обстановка. 
По его словам, такого «низкого состояния водности» в крае давно не было. Сейчас уровень 
воды в Красноярском водохранилище составляет 232 метра — самый низкий за все время 
наблюдений. «Это значит, что мы недополучим энергии от Красноярской ГЭС», — заявил он. 
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Это же приведет и к проблемам будущей весной. «Лед установится, сядет на дно, и не 
хватит энергии воды, чтобы его сдвинуть. Поэтому мы предполагаем, что весна у нас будет 
весьма сложной», — посетовал Терешков. 

Кроме того, сравнительно теплая погода не даст установиться льду достаточной 
толщины на реках края. По его словам, всего этой зимой должно быть открыто около 129 
ледовых переправ, но когда их откроют — неизвестно. «Это значит, что будут проблемы с 
обеспечением жизнедеятельности тех поселков, которые зависят от ледовых переправ», — 
пояснил он. 

Newslab.ru  
 
В Красноярском крае выросло число работающих женщин 

По данным Всероссийской переписи населения, за межпереписной период удельный вес 
женщин в возрасте 15-64 лет, занятых в экономике, увеличился на 2,7 процентных  пункта. Об 
этом 3 декабря сообщили в пресс-службе Красноярскстата. 

Значительно увеличилась численность и доля в общей структуре экономически 
активного женского населения работающих женщин-пенсионеров (на 35,9 тысячи человек и 
на 65,4% соответственно). Численность безработных женщин снизилась на 31,7%. 

Численность экономически неактивных женщин сократилась на 12,9%, а их доля среди 
женщин в частных домохозяйствах в возрасте 15-64 лет в 2010 году составила 30,4% против 
34,1% в 2002 году. 

«Лаборатория новостей» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Регионы РФ должны в основном сами обеспечить рост зарплат бюджетников – 
Минфин 

Российским регионам предстоит преимущественно собственными силами обеспечить 
бюджетникам рост зарплат по майскому указу президента, а деньги федерального центра 
должны быть вспомогательными, считает замминистра финансов РФ по работе с регионами 
Леонид Горнин  

«Основным источником для повышения зарплат должны стать собственные доходы 
регионов. Ведь субъекты как иногда рассуждают — если есть указ, то центр должен 
предоставить финансовый ресурс на его выполнение. Но тут как раз наоборот – указ касается 
полномочий регионов, тех проблем, которые они должны решать», — заявил Горнин в 
интервью «Московским новостям», которое публикуется в среду, 5 декабря. 

Одним из своих первых указов Владимир Путин поручил поднять в ближайшее пятилетие 
зарплату работникам бюджетной сферы до средней по региону. Уже в 2013 году регионы 
должны найти на это в своих бюджетах 328 миллиардов рублей. Но в ходе обсуждения 
федерального бюджета они заявили, что таких денег у них нет, и потребовали от 
федерального центра на это больше помощи, чем обещанные 100 миллиардов рублей 
(остальные средства регионы должны найти самостоятельно, за счет повышения своих 
доходов). 

«Конечно, регионы должны будут оптимизировать свои расходы, повысить 
эффективность бюджетных трат. Учитывая, что социальные расходы являются 
приоритетными, возможно, кому-то придется и частично уменьшить капитальные 
инвестиции», — отметил Горнин. 

Налоговые доходы регионов, по оценке Минфина, в будущем году вырастут на 15%, или 
на 1 триллион рублей, почти до 7,8 триллиона рублей, однако власти субъектов в 
справедливости такой оценки сомневаются. 

«Такое увеличение в целом реалистично. Например, по итогам 2011 года собственные 
доходы регионов выросли на 17%. Вообще субъекты всегда стараются занизить свой 
налоговый потенциал, и это нормально. (…) Давая изначально скромные прогнозы по своим 
доходам, практически все субъекты по два-три раза в год корректируют свои доходы в 
сторону увеличения», — добавил замминистра. 
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В свою очередь руководитель бюджетного комитета Совета Федерации 
Евгений Бушмин сказал газете, что в мае планируется представить поправки к бюджету по 
увеличению помощи регионам на выплаты зарплат. 

«Когда у территории 70% расходов идут на зарплату — это ненормально. Эта доля 
должна быть не больше 35%, и это уже критический уровень. Поэтому мы хотим, чтобы 
федеральный бюджет пошел навстречу регионам и помог», — пояснил сенатор. 

Прайм 
 

Медведев снова обещает снижение цен на жилье и ипотеку 
Премьер-министр Дмитрий Медведев утвердил программу «Обеспечение доступным и 

комфортным жильем и коммунальными услугами граждан РФ», сообщила пресс-служба 
правительства. Объем ее финансирования в 2013-2020 гг. составит 2,42 млрд руб., указано в 
презентации к программе (есть в распоряжении «Ведомостей»). 

Одна из целей программы — снижение цен на первичном рынке жилья на 20% к 2018 г. 
Для этого правительство собирается инициировать строительство 25 млн кв. м жилья 
экономкласса (в течение пяти лет), которое 360000 семей смогут купить по фиксированной 
цене — порядка 32000 руб. за 1 кв. м, что на 20% ниже нынешних рыночных цен, следует из 
презентации. Добиться такой скидки от застройщиков авторы программы предполагают за 
счет нескольких факторов: предоставлять бесплатные земельные участки и обеспечивать 
подключение к сетям, предоставлять льготные кредиты госбанков. 

Исходя из этих параметров на одну семью придется в среднем 69 кв. м. При цене 1 кв. 
м в 32000 руб. квартира будет стоить 2,2 млн руб., учитывая первоначальный взнос в 10%, 
придется взять кредит в 1,98 млн руб. При доходе семьи в 44000 руб. это практически 
невозможно. Вряд ли банки смогут выдавать ипотечные кредиты с такими показателями, 
признает директор департамента Промсвязьбанка Иван Пятков, разве что государство будет 
чуть ли не полностью субсидировать процентную ставку. 

Как раз второй важный целевой показатель программы — уменьшение ставки по 
ипотеке до уровня инфляция плюс 2,2% и увеличение объемов до 815000 кредитов в год все 
к тому же 2018 году. По данным ЦБ, объем выдачи рублевых кредитов (90% всего объема) в 
январе — сентябре 2012 г. — 513130 штук на 717,2 млрд руб., что в годовом выражении лишь 
на 20% ниже планов правительства. 

А вот средневзвешенная ставка с начала года — 12,2%, или инфляция плюс 5,2%. 
Цель по ипотеке — одна из самых важных, подчеркивает один из авторов программы и 

президент Института экономики города Надежда Косарева, именно рост ипотечного рынка 
помог в свое время национальному проекту «Доступное жилье». В результате даже на фоне 
быстрого роста цен на жилье его доступность повысилась с 9% в 2004 г. до 27% сейчас 
(планировали 30,5% к 2010 г.), утверждает она. Доступность рассчитывается как доля семей 
из трех человек, которые могут купить квартиру в 54 кв. м по среднероссийским ценам при 
первоначальном взносе в 30% стоимости. 

По словам представителя Минрегиона (разработчик программы), министерство 
концентрировалось на расширении рынка доступного жилья, в результате чего спрос на 
ипотеку увеличится, а снижение ставок произойдет благодаря деятельности Агентства по 
ипотечному жилищному кредитованию (АИЖК). Правда, гендиректор АИЖК Александр 
Семеняка недавно прогнозировал даже рост ставок в 2013 г. до 13-13,5%. 

Внесенный в программу показатель ипотечной ставки есть в майском указе президента, 
если основываться на прогнозе Минэкономразвития по инфляции на 2018 г. в 4,7%, 
получается 6,9%, говорит заместитель гендиректора АИЖК Андрей Семенюк. Такой 
показатель может быть достигнут за счет поддержания конкуренции, снижения рисков 
кредиторов и заемщиков с помощью ипотечного страхования, перечисляет Семенюк, а также 
сокращения операционных издержек, например, при росте масштабов и введении 
электронного оборота закладных. На ставку также влияет стоимость фондирования банков, и 
в долгосрочной перспективе она тоже будет снижаться. Кроме того, АИЖК намерено влиять 
на снижение цены жилья экономкласса, гарантируя застройщикам выкуп нереализованного 
жилья, добавляет он. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Средняя ставка АИЖК сейчас около 12%, у Сбербанка и ВТБ — 13% и они будут 
расти дальше, считает председатель совета директоров Ипотечного кредитного альянса 
Владимир Талавер. Развитие рынка ипотеки зависит не от уровня ставок и объемов выдачи, 
убежден он, необходимо налаживать выкуп ипотечных облигаций, который даст банкам 
возможность нарастить объем кредитования и сделает рынок живее и конкурентнее, что в 
перспективе нескольких лет отразится и на ставках. «Я не представляю, как можно привязать 
ставку по ипотеке к уровню инфляции, сейчас она зависит от цены фондирования и ее 
правильнее соотносить со ставкой рефинансирования ЦБ (8,5%. — “Ведомости”)», — говорит 
он. 

Vedomosti.ru  
 
Автодилеры РФ получили право на проведение техосмотра 

Правительство РФ разрешило автодилерам проводить техосмотр автомобилей тех 
марок, обслуживание которых они осуществляют. Соответствующее постановление 
правительства РФ размещено в понедельник на сайте кабинета министров. 

Талон технического осмотра исключается из числа документов, являющихся 
подтверждением прохождения ТО. Талон заменяется диагностической картой. 

Постановление также утверждает ряд корректировок в действующих формах 
диагностических карт, в том числе для целей международного пользования. 

Документ также предусматривает наделение Минтранса РФ полномочиями по 
утверждению актов, устанавливающих порядок учета, хранения, передачи и уничтожения 
диагностических карт, а также изъятие с 1 января 2013 года у Минфина России полномочий 
по утверждению актов, устанавливающих порядок учета, хранения, передачи и уничтожения 
бланков талонов технического осмотра и бланков международных сертификатов технического 
осмотра. 

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев ранее заявлял, что данные изменения 
позволят создать более цивилизованный и прозрачный авторынок в РФ, а также сэкономить 
деньги и время автомобилистов. 

Медведев добавил, что возить с собой в машине диагностическую карту не нужно, чтобы 
это не превратилось в очередную бумажку, отсутствие которой будет влечь санкции для 
автомобилистов. Карта будет необходима лишь при оформлении полиса ОСАГО, а наличие 
последнего как раз будет доказательством того, что техосмотр пройден. Все данные должны 
попадать в электронную базу, которая будет доступна для автостраховщиков. 

"РИА Новости"  
 

Единороссы захотели карать власть имущих за межэтнические конфликты 
В партии власти отличились новой неоднозначной инициативой: предлагают карать 

руководителей федеральных и региональных органов власти за "действия и бездействия, 
провоцирующие межэтнические конфликты", на своих территориях. Идею озвучил глава 
думского комитета по делам национальностей единоросс Гаджимет Сафаралиев.  

Также в ЕР задумали законодательно установить для русского языка "правовой статус 
родного языка из числа языков народов России", передает "Интерфакс". "Это позволит 
улучшить изучение родных языков и повысить уровень знаний россиян по русскому языку", - 
пояснил замысел парламентарий на думских слушаниях по вопросам национальной политики.  

Кроме того, единороссы видят необходимость в наделении национально-культурной 
автономии статусом социально-ориентированной некоммерческой организации и правом 
осуществления деятельности по интеграции и адаптации мигрантов.  

Руководитель фракции "Справедливая Россия" в Госдуме Сергей Миронов тут же 
выступил с другим предложением предложил ввести на законодательном уровне 
ответственность диаспор за нарушение их земляками обычаев и традиций той территории, на 
которой они проживают.  

По его мнению, "необходимо юридически закрепить за землячествами и диаспорами 
право участия в разработке нормативно-правовых актов в сфере межнациональных 
отношений на региональном и местном уровнях", передает РИА "Новости".  
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Одновременно, полагает он, пора начинать заниматься вопросом национальных 
анклавов, "в том числе на местах традиционного проживания русского населения", которые 
стихийно стали возникать, начиная с начала 1990-х годов. "Процесс создания таких анклавов 
является бесконтрольным и неуправляемым", - указал Миронов.  

Нацполитикой в Кремле озаботились на фоне участившихся межэтнических конфликтов 
разного масштаба, то и там возникающих в столице и регионах. Создали президентский 
Совет по национальным отношениям. На первом же его заседании президент Владимир 
Путин указал, кто виноват: события в Кондопоге, Сагре, на Манежной площади в Москве 
стали результатом бездействия правоохранительных органов и безответственности 
чиновников. 

«Newsru» 
 
Степашин: 1 000 юридических вузов РФ не пройдут аттестацию 

 Работа по аттестации вузов юридической направленности будет завершена в 2013 году.  
Ассоциацией юристов России намерена аттестовать лишь 200 и 1200 юридических вузов, 
существующих в России. Такое заявление сделал глава СП Сергей Степашин на церемонии 
вручения премии «Юрист года», передает радио «Эхо Москвы». Эта премия учреждена 
Ассоциацией юристов России, возглавляемая Степашиным. 

 По словам Степашина, работа по аттестации вузов юридической направленности будет 
завершена в 2013 году. 

Общественную аттестацию юридических вузов проводит Ассоциация юристов России. 
Анонсируя это нововведение, Степашин отмечал, что оно не может и не будет подменять 
деятельность соответствующих министерств и ведомств. 

 Вопросами качества высших учебных заведений занимаются и политические партии. В 
июле стало известно, что Александр Хинштейн возглавил рабочую группу «Единой России» 
по вопросу сокращения высших учебных заведений, не соответствующих своему статусу. К 
марту 2013 года Минобрнауки должно представить предложения по реорганизации 
неэффективных вузов. В России за два-три года может быть сокращено 20% вузов, тогда же 
сообщал министр образования и науки Дмитрий Ливанов. 

BusinessFM 
 

Власть заговорила о популярных реформах. Глава государства готов когда-нибудь 
отменить транспортный налог и плату за капремонт ветхого жилья 

Сенсационные предложения президента об отмене транспортного налога и 
освобождении граждан от оплаты капитального ремонта жилья пока не имеют каких-либо 
реальных последствий. В конце минувшей недели Владимир Путин сделал несколько 
заявлений, которые теоретически могут привести к существенному изменению налогового и 
жилищного законодательства. Однако возможен и другой сценарий. Слова Путина об отмене 
транспортного налога и платы за капремонт могут быть забыты точно так же, как его идеи о 
налогах на роскошь и несправедливую приватизацию 90-х.  

На встрече с президентом в прошлую пятницу руководители фракций озвучили ряд 
экономических претензий и пожеланий. Так, лидер КПРФ Геннадий Зюганов высказал 
обеспокоенность тем, что власти хотят «капитальный ремонт переложить на плечи граждан». 
«Граждане не в состоянии это сделать, 70% граждан имеют средний доход 15, 17, 20 тысяч 
рублей», – обратил внимание Зюганов. Видимо, лидер КПРФ имел в виду рассматриваемые 
сейчас в Госдуме нововведения в жилищное законодательство, согласно которым оплачивать 
будущий ремонт домов придется в первую очередь гражданам и региональным бюджетам, а 
федеральный бюджет свое участие в финансировании капремонта сократит. Путин на это 
ответил: «Полностью с вами согласен, это абсолютно недопустимая вещь, не по-честному 
было бы. Когда-то раздали это жилье в ненадлежащем состоянии, а теперь говорят: 
ремонтируйте его. Это невозможно, люди не в состоянии этого сделать. Поэтому это 
проблема колоссальная, большая, нужно думать, как к ней подходить и решать».  

Другую претензию обнародовал лидер ЛДПР Владимир Жириновский. Он напомнил, что 
его фракция призывала отменить действующий транспортный налог, заложив эти платежи в 
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стоимость бензина. Смысл был таким: кто ездит – тот и платит, а сам факт наличия 
машины вовсе не повод взимать налог. Но на практике получилось иначе. Люди столкнулись с 
двойным налогообложением: транспортный налог сохранился, но при этом повысили и 
акцизы на бензин. «Мы создаем стрессовые ситуации для автолюбителей», – заявил 
Жириновский. И Путин снова согласился с критикой: «Я в целом с вами согласен. Это очень 
важный и очень чувствительный вопрос, и в целом нужно стремиться к тому, чтобы все 
перекладывать в акциз и потихонечку от транспортного налога уходить. Мы пока к этому не 
готовы. Собственно говоря, из этого исходили, из того, что мы так сделаем, но по просьбе и 
по настоянию губернаторов регионов оставили, потому что этот налог идет к ним в бюджет. 
Они побоялись, что мы обесточим их доходы. А сборы с акциза в разных регионах по-разному 
складываются и поступают. Непонятно, как их распределять потом. Это надо все отработать. 
Но в целом Вы абсолютно правы. Надо в этом направлении двигаться. Это более 
справедливо: в зависимости от того, сколько человек ездит, он столько и покупает дизельного 
топлива, бензина и так далее – столько и платит».  

Удивительно, но ясные предложения Путина по конкретным проблемам пока не привели 
к каким-либо реальным изменениям. При этом Путин, похоже, сузил рамки проблемы 
капремонта лишь до старых обязательств государства по так называемому недоремонту. По 
крайней мере именно так поняли заявление Путина в комитете Госдумы по жилищной 
политике и ЖКХ. Глава этого комитета Галина Хованская предостерегла от попытки 
распространять слова Путина целиком на всю ситуацию с капремонтом. Хованская отметила, 
что с Путиным, конечно, сложно не согласиться: государство должно выполнить уже взятые 
на себя обязательства. Но ведь нет никаких гарантий, что слова будут подкреплены делом. 
Действия последуют лишь в том случае, «если власти будут честно себя вести», добавила 
депутат.  

При этом Хованская обратила внимание на интересный нюанс. В законопроекте о 
капремонте, который сейчас рассматривается в Госдуме, уже заложены неоднозначные 
формулировки. Из документа следует, что участие граждан в софинансировании капремонта 
будет обязательным, а участие региональных властей предусмотрено, если только такая 
возможность будет записана в региональном бюджете. «А если нет? – спрашивает 
Хованская. – Если в бюджете субъекта Федерации не найдется денег на финансирование 
капремонта, кто же тогда выполнит государственные обязательства?» Комитет по жилищной 
политике пытается добиться, чтобы федеральный бюджет все же не сбрасывал с себя 
обязанность финансирования капремонта и направлял средства в регионы – хотя бы 
дотационные.   

Между тем в Фонде ЖКХ вчера напомнили «НГ», что Путин уже не первый раз 
обращается к проблеме капремонта и что его пожелания не перекладывать на граждан 
финансирование учтены во вносимых в законодательство нововведениях. «Это выражается в 
выстраивании партнерских отношений между государством и гражданами в вопросах 
финансирования капитального ремонта; в выполнении государством ранее взятых на себя 
обязательств по финансированию капитального ремонта многоквартирных домов; в 
предоставлении права гражданам самостоятельно осуществлять выбор механизма 
накопления финансовых средств, предназначенных для капитального ремонта», – сообщили 
в Фонде ЖКХ.  

Получается, что замена слов «финансировать» на «софинансировать» – свидетельство 
снижения нагрузки на граждан. Хотя, заметим, ранее в Фонде ЖКХ признавали, что 
нововведения в законодательство предполагают как раз увеличение финансовой нагрузки на 
региональные бюджеты и на собственников. Участие регионов в финансировании капремонта 
увеличится с 30 до 35–70%, возрастет также финансовая нагрузка на население, потому что, 
как следовало из материалов Фонда ЖКХ, «собственникам жилых помещений необходимо 
будет обеспечить не менее 15% софинансирования объема региональных фондов 
капремонта» (см. «НГ» от 23.11.12). Сейчас, напоминают эксперты, доля участия граждан в 
финансировании капремонта составляет около 5%.  

Та же неопределенность складывается и с транспортным налогом. В проекте бюджета на 
2013–2015 годы уже заложены доходы от этого налога. И вряд ли ведомство Антона 
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Силуанова начнет сейчас переверстывать бюджет. Значит, логично предположить, что 
отмену налога отсрочат.  

Тем более уже есть прецедент: ранее Путин предложил перенести ликвидацию 
обязательной накопительной части пенсии с 2013 года на 2014-й, потому что проект бюджета 
уже сверстан. «Конечно, изменить что-либо с 1 января 2013 года уже нереально и не имеет 
смысла, но с 2014 года могут быть запущены изменения в налоговой системе страны. При 
рассмотрении проекта бюджета на 2014 год и плановый период 2015–2016 годов возможны 
изменения в заложенных механизмах перераспределения доходов между уровнями 
бюджетов», – говорит финансовый директор холдинга «Совтрансавто» Сергей Залогин.  

«Если включить транспортный налог в акцизы, то регионы лишатся средств, так как 
акцизы идут в федеральный бюджет. Необходимо выработать такой механизм, который 
позволил бы регионам получать средства на содержание дорожной инфраструктуры», – 
замечает эксперт департамента оценки «2К Аудит – Деловые Консультации/Морисон 
Интернешнл» Ирина Воробьева. А это потребует дополнительного времени и спровоцирует 
новые долгие дискуссии.  

В итоге некоторые наблюдатели делают вывод, что озвученные президентом 
предложения могут так и остаться добрыми пожеланиями. «Скорее всего заявление 
президента – это пожелание на перспективу, а не указание в срочном порядке перекраивать 
бюджет. Пока не последовало конкретных указаний правительству, слова Путина можно 
расценивать как некий пробный камень, желание узнать общественное мнение на этот счет», 
– полагает гендиректор City Express Алексей Кичатов.  

Добавим: не исключено, что эти пожелания со временем канут в Лету точно так же, как 
прошлые популистские предложения Путина ввести в стране налог на роскошь и 
несправедливую приватизацию 90-х.  

Кроме того, заявления относительно столь социально острых тем – транспортный налог 
и капремонт – также можно расценивать и как попытку президента заняться улучшением 
своего рейтинга популярности. Бросается в глаза, как контрастируют последние пожелания 
президента с недавними предложениями премьера Дмитрия Медведева ввести в стране, 
например, полумиллионные штрафы за нарушение Правил дорожного движения в нетрезвом 
виде. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Отставки "под елочку" 
До Нового года нас может ждать отставка действующего правительства. Кроме того, уже 

нет ни малейших сомнений в том, что слухи о проблемах с законом, возникших у экс-
министра сельского хозяйства Елены Скрынник, подтвердились так же, как и разговоры о 
"репутационных проблемах" министра по развитию Дальнего Востока Виктора Ишаева. 
Наконец, автором самого громкого слуха — о скорой смене Конституции — стал лично 
президент Владимир Путин. 

Кроме того, появился и еще один слух – о том, что коррупционные скандалы теперь 
нарочно раздувают с целью создания дымовой завесы над всей темой борьбы с 
масштабными хищениями в высших эшелонах власти. Так, уж больно надуманным выглядит 
скандал вокруг ужасной коррупции, вдруг обнаружившейся в ЖКХ Санкт-Петербурга. 

Как утверждают некоторые наблюдатели, "калибр" этой истории дела, да и уровень 
подозреваемых далеко не соответствуют той "подсветке", которую она получила в СМИ. И 
делается это все якобы для того, чтобы попытаться переключить внимание с 
"Оборонсервиса", в котором начали всплывать излишние подробности того образа жизни, 
который вела его главный фигурант Евгения Васильева. То есть, мы наблюдаем попытку, так 
сказать, затмить один скандал другим. 

Как бы то ни было, но правительство Дмитрия Медведева снова под ударом — слухи о 
его возможной отставке обсуждаются столь же активно, как и в начале осени, когда 
некоторые старые члены команды Владимира Путину, вроде главы "Роснефти" Игоря Сечина, 
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наверное, многое бы отдали за то, чтобы избавиться от нового кабинета министров. На 
этот раз, похоже, речь не идет о заказанной кем-то конкретным информационной кампании, а, 
скорее, работают соображения, так сказать, общего логического порядка. 

Во-первых, бюджет на следующий год уже утвержден. Публика помнит, что Владимир 
Путин требовал, чтоб он был "социальным", а экономисты понимают, что речь идет о весьма 
экономном документе и экономить предполагается, разумеется, как раз все на той же 
"социалке". 

Во-вторых, министрами проведен через Госдуму целый ряд законопроектов, 
считавшимися весьма проблемными еще для правительства Владимира Путина. 

Ну и, наконец, в-третьих, правительство Медведева уже взяло на себя главный 
"коррупционный" удар, заставив публику забыть, что все "коррупционеры" творили, судя по 
срокам, свои темные делишки под самым носом у Владимира Путина. 

 
Так что это правительство не только выполнило свои основные краткосрочные цели, но и 

успело себя скомпрометировать "прикрыв" своими спинами бывших соратников нынешнего 
президента. И такой кабинет вполне может отправиться в отставку. Что, правда, вовсе не 
помешает, при желании со стороны Владимира Путина, назначить после этого и.о. премьера 
Дмитрия Медведева. И даже поручить ему формировать новый кабинет министров. 

В этом новом кабинете, который может появиться как накануне Нового года, так и в 
январе 2013-го, может оказаться несколько "старых" лиц из команды Владимира Путина. Кто 
это мог бы быть — вслух пока никто не говорит. Зато понятно, кого в этой команде наверняка 
не будет. Номер один в черном списке (если не считать, разумеется, экс-главы Минобороны 
Анатолия Сердюкова) — бывшая министр сельского хозяйства Елена Скрынник. 

Во-первых, она живет сейчас во Франции. Во-вторых, занимается там воспитанием 
детей, так что ей не до работы. Ну а в-третьих, ее уже один раз допрашивали следователи по 
фактам коррупции в "Росагролизинге", которым она руководила до перехода на пост 
министра. 

Скрынник, конечно, может сколько угодно указывать пальцем на своего бывшего 
куратора (в ранге вице-премьера) Виктора Зубкова. Мол, последнее время именно он 
возглавлял совет директоров "Росагролизинга" — с него и спрашивать. Но такие отговорки 
редко помогают. 

Имеет самые минимальные шансы на новое назначение, в случае отставки нынешнего 
правительства и действующий глава "экзотического" министерства развития Дальнего 
Востока Виктор Ишаев. В правительство он перешел с поста полпреда в Дальневосточном 
регионе. И первые внятные слухи о возникших у него проблемах начали расползаться из 
Белого дома после возникновения уголовных дела, связанных с разворовыванием и 
"нецелевым расходованием" средств, выделенных на подготовку к проведению во 
Владивостоке саммита АТЭС. 

Ну а после этого ослабление позиций Ишаева подтвердил лично Владимир Путин, 
устроивший главе министерства по развитию Дальнего Востока разнос за некие "провалы" в 
работе и предположивший, что стоит все же, помимо министерства создать и госкорпорацию, 
куда, видимо, и передать большую часть дальневосточных бюджетов. А это значит, что где 
бы у Виктора Ишаева ни провалилось, сам министр также уходит в этот "провал", откуда вряд 
ли выкарабкается, если произойдет смена состава правительства. 

Ну а последний слух о скорой серьезной корректировке российского законодательства в 
целом и Конституции в частности породил сам Владимир Путин. Он, напомним, может уже 12 
декабря, как раз в день Конституции, огласить свое послание Федеральному Собранию. И тут 
вдруг всего за пару недель до этой даты на встрече с представителями думских фракций, 
бодро заявил, что не исключает корректировки основного закона, якобы исключительно для 
того, чтобы организовать прямые выборы членов Совета Федерации. 

Многие, разумеется, тут же предположили, что это всего лишь предлог для широкой 
конституционной реформы, которая затронет самые основы российской государственности. 

Правда, какие именно основы слухмейкеры пока не рискуют говорить то ли от ужаса 
перед собственными догадками, то ли потому, что сама реформа — лишь измышления 
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некоторых представителей российского политического класса, привыкших искать в 
любом заявлении "первого лица" двойное дно. 

В любом случае, говорят они, смысла гадать особенно нет, поскольку Владимир Путин 
наверняка упомянет реформу прямо (или хотя бы намекнет не нее) в своем послании, 
оглашение которого ожидается в середине декабря. Так что ждать осталось недолго. 

«Росбалт» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с .12.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 8365 ▲ 0, 03 

EUR 40, 1769 ▲ 0, 10 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


